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光荣之余更多的是肩头责任
市政协委员、正和物流有限公司总经

理 李瑞霞
2月2日
今天上午我们讨论了政府工作报告，

主要集中在交通、大学生就业和自主创业
的主题上。

本来预计两个小时就会结束，但是由于
话题集中在民生上，讨论进行了 3 个多小
时。副市长王哲也参加了我们的讨论，他对
我们的讨论很满意，连说：“委员们提的意见
和建议都非常可贵，将作为重要参考。”

下午，有委员代表发言，主要针对老百
姓关注的民生问题，如廉租房、郑州市文化
城建设等。市委常务副书记马懿作了总
结，他对委员们的发言作出了高度评价。
他说，委员积极建言献策，参政议政，让政
府知道老百姓的心声，在政府和老百姓之
间建立了很好的一座桥梁。

我觉得，作为一名委员，能够履行反映
民意心声的职责，光荣之余更多的是肩头
的责任，能够为人民吐露心声，排忧解难，
才是一名合格的委员。

我市应推出城市吉祥物
市人大代表、郑州小樱桃卡通公司董

事长张国晓
2月2日，晴
昨天听了政府工作报告，很受鼓舞。今

年市政府把推进国家动漫产业发展基地（河
南基地）建设、扩大小樱桃动漫产业经营规模
列入重点工作，我深感责任重大、使命光荣。

今天参加完代表团会议及小组讨论，我
急忙回到驻地整理建议，把广大群众和动漫
文化战线的心声以最快的时间提交大会。
下一步，我市动漫产业如何实现更大的突
破？我建议推出城市吉祥物。说起福娃大
家就想到了北京，郑州也该有个可爱的吉祥
物，建议市政府面向全球征集城市吉祥物设
计方案。城市吉祥物一定要体现郑州特色，
让人过目不忘，对让全市人民共享动漫产业
发展成果具有重要作用。

今日嘉宾

市政协委员毛鸿雁 禁止非机动车穿行二七塔前，使
二七广场、德化步行街、百年德化风
情园连在一起，成为一个纯步行区域
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关键词：城建
星星之火：二七区的发展重点是加大城乡

一体化进程，具体就是要对二七区南部城区和
乡村进行改造升级，二七区政府今年有无新的
打算？

朱是西：二七区通过去年招标，新规划的滨
河新区（暂定名）目前已通过专家论证，目前有
不少集团都对该区域表现出强烈的投资意
向。今年我们的工作重点是主要抓好京广路
拓宽、建设路精品街改造、火车站西广场三期
等项目拆迁工作，配合做好石武铁路客运专
线、城市轨道交通 1号线、嵩山路和航海路下
穿隧道等省市重点项目建设。新建、改造三
四环连接线、人和路、汝河路等道路，重点打
造政通路、人和路等特色景观街，继续抓好绿
地、游园、公厕、环卫中转站等市政配套设施
建设，加大背街小巷和无主管楼院改造力度，
不断改善人居环境。

关键词：滨河新区
111：滨河新区具体位置在哪儿？
朱是西：滨河新区位于郑州市西南部，北起

南三环、南至新郑、西起绕城公路、西南连郑尧
高速引线、西北接新郑路、东至管城，总面积约
28平方公里。特别是“三纵”（京广路、大学南
路、嵩山南路）、“三横”（南三环、南水北调运河、
南四环）所围合12平方公里的滨河新区核心区
（市政府批复的侯寨小镇总体规划已涵盖该区
域），将是郑州西南部未来发展的一个重要空
间。建成后，滨河新区将和郑东新区媲美，是我
市西南经济板块上的一颗璀璨的明珠。

关键词：亚细亚商场
大雨滂沱：二七商业中心将来是什么样？

新的商业中心规划中，旧亚细亚会怎么样？
朱是西：新的二七商业中心东起紫荆山路，

西至京广线、北起金水路、南至陇海路，涵盖火
车站商圈、二七广场商圈、人民公园及金水河区
域、商城遗址等四大公共活动区。该区域包括
14个商业项目，其中二七区有 11个，总投资
193.4亿元，11个项目新建面积 198.21万平方
米，商业总营业面积29.73万平方米。待全部建
成后，将形成配套功能完善、产业链条完整、抗
风险能力强、辐射面积广的中部第一核心商业
圈。亚细亚商场将继续保留，有新的商家管理，
装修后投入使用。

关键词：南水北调
愚人码头：二七区南水北调工程包括哪些，

经过兴华南街南段吗？
朱是西：途经二七区的南水北调工程两岸，

我们规划了滨河新区，该新区定位为高品质的
滨水生态居住区，总部经济聚集区、现代服务业
和商贸业核心区、高科技产业和文化创意集聚
区、传统批发产业升级的转移承接地。根据规
划，南水北调工程距离兴华南街南段不太远，在
南三环以南约400米的位置，大学路往南约400
米，嵩山路往南约300米，是很好的景观带。两
侧绿化各约 40米，环保要求严格，要求两侧两
公里内无任何污染，常年活水，水质很清澈。目
前该工程已开工，预计2014年建成通水。

关键词：城中村改造
灿烂星空：我家在南三环与碧云路附近的

一新建小区，平时坐公交及生活不太方便。另
外附近有些地方垃圾遍地，简易房乱建，希望政
府能对长江路以南、京广路以东的区域进行合
理规划并开发改造。

朱是西：这个问题，我们已经纳入今年的
改造计划。今年我们将要在此附近进行冯庄
村的改造，5月份就启动。按照城市规划，必
须配置的公益设施项目会不折不扣地落实到
底，比如学校、幼儿园、社区服务中心等都会
配置。

关键词：二七商圈
百合：那天经过福寿街时，看到德化步行街

西边的大楼已经拆除，原来这里是一个比较大
的商品批零市场，现在拆掉的话，是不是意味着
二七商圈改造已经开始了？因为周边都是比较
大的商品批发市场，这么拆除是不是会影响市
民到此购物？

朱是西：这里是金智万博的二期工程，也可
以说是二七商圈改造的一小部分。该项目位于
福寿街东、兴盛路以西、共建路以南、裕元里以
北，占地13亩，总投资3.5亿元，需拆迁2.9万平
方米，新建面积6.94万平方米，主要建设展示交

易、物流服务、商贸办公等设施，目前该项目拆
迁工作已基本完成。

关键词：凤湖生态旅游区
蓝莓果果：能否介绍一下凤湖休闲生态旅

游区的情况。
朱是西：今年区政府将深度挖掘凤湖资源

潜力，打造中部地区生态休闲旅游产业集群
区。规划的区域西起郑少高速、东至郑密路、
北起南四环、南至绕城高速，总面积约 30平方
公里，涉及侯寨乡 6个行政村和马寨镇 4个行
政村。规划项目主要有欢乐谷、国家高尔夫球
培训学院、瓷文化博览园、苏州园林生态养生
园等，年底可拿出初步方案。今后，郑州市民
不出城区，在家门口就能享受到生态氧吧的休
闲娱乐。

关键词：早餐工程
在水一方：自 2009 年 10 月 29 日早餐工程

在二七区率先试点以来，最近却不见了早餐工
程的继续扩大。

朱是西：二七区早餐工程，目前各个网点运
行情况良好。在 2010年，我们准备在此基础
上，再向市市政局申请新的布点，争取在二七区
范围内所有的办事处进行推广。

20102010郑州“两会”郑州“两会” 之 人大会客厅

家门口的大氧吧凤湖生态旅游休闲
区，傍晚可去环境优美的南水北调运河两
岸散步……昨日，市人大代表、二七区委
书记朱是西做客晚报QQ会客厅7738277
和人大会客厅94025849，与网友面对面交
流。 晚报记者 马燕 詹莉莉 张华

市人大代表、二七区委书记朱是西和网友面对面聊发展

南水北调两岸，规划滨河新区

跟身边的人一起分享喜悦
旁听公民代表 张英雷

2月2日 晴
作为一名普通老百姓，我第一次现场感

受两会，聆听政府工作报告，不时地在政府工
作报告材料上圈圈画画，或写一些感想、备注。

当听到政府将在今年搞好旅游业发
展，尤其是加大对家乡巩义的杜甫故里、
北宋皇陵景区建设的时候，我心里真是高
兴啊。就在刚才，我又忍不住给父母讲起
了自己听报告的感受，还打电话给身边的
朋友们传达了“2010 年，郑州市财政资金
将进一步向民生倾斜，实施积极的就业政
策”报告内容，希望他们跟我一起分享这
个鼓舞人心的好消息。

晚报记者 张勤 张竞昳 孙娟 整理
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滨河新区☜


